

Tranche de vie chez les chiffonniers du Caire du 10 au 24 février 2023

Enfin nous sommes partis ! Après moult péripéties, il semblait évident que ce voyage allait porter du fruit... Et de fait, nous avons donné de nous mêmes... mais si peu ... au regard de ce que nous avons reçu ! Le centuple en densité de vie, de relations, d'amour... Les mots ne peuvent refléter la chaleur qui bouillonne en nos cœurs, les étoiles qui crépitent en nos têtes..

Que Dieu nous fasse la grâce de parvenir à en vivre et à le partager ici dans notre pays si beau, si privilégié... Catherine et Franck

En quelques flashes :



- **Tessoni Maria**, (qui a travaillé dès les premières années avec sœur Emmanuelle) supérieure du couvent des sœurs de Marie, nous touche par son incroyable humilité, discrétion et douceur ; mais quelle efficacité dans la gestion du centre salam et de l'école de Marlène !



Nous prenons plaisir à enseigner le français chaque jour dans 3 classes de l'**école de Marlène**.

Un matin **Docteur Adel** (au service de



l'œuvre depuis 1974) est heureux d'apprendre à chanter français avec les enfants.



Les sons français sont bien ardues et il faut parfois de la patience, mais les enfants s'appliquent et progressent bien !

Le dévouement est le propre des **volontaires de SOS Chrétiens d'orient** que nous croisons plusieurs fois durant notre séjour et qui assurent les cours de français sur le long terme.



Tessoni Monica, agronome de formation, nous guide dans le **choix de plantes** qui résisteront à la chaleur estivale du toit de l'école de Marlène.

Il faut vraiment appuyer sur les pédales pour que le triporteur progresse dans les ruelles chaotiques d'**Ezbet El Nakhl** (premier bidonville de chiffonniers où sœur Emmanuelle a débuté)...



mais quelle joie pour chacun de nous en pensant à la transformation de la cour-terrasse !



- Temps de partage sur les divers lieux de vie des **jeunes souffrant de handicaps** : sourires, caresses, effusion. Beaucoup d'amour échangé qui compense largement la pauvreté des moyens.



Le repas, un moment fort de la journée, ainsi que le grand bonheur d'être pris dans les bras et en photos !



Autre source d'émotion : mettre nos pas dans ceux de **la sainte famille en fuite** devant la fureur d'Hérode durant 3 ans... Docteur Adel est intarissable sur le sujet (et les lieux de passage reconnus). Nous avons suivi Marie et Joseph jusqu'à **Maadi** où les fugitifs se sont embarqués sur une felouque afin de mieux brouiller les pistes de leurs poursuivants ! Nous avons pu les imiter une heure à bord d'une navette affrétée par un groupe de pèlerins de la haute Égypte : une originale « croisière sur le Nil »!

Souvenir de ces **4 jours à Anafora** (centre à la fois, de formation agricole, de réhabilitation des femmes maltraitées et de prière) et de cette émouvante rencontre avec Nabil le jardinier autour de la réalisation d'un parterre végétal ... autant que caillouteux !



Et comment oublier **tessoni Théodora** qui garde le sourire du matin au soir en étant au service du confort de chacun et particulièrement de cette si prégnante prière du soir dans la lumière dansante des bougies !

En journée nous avons apporté notre concours à la réalisation de peinture sur parchemin et tissage de tapis qui garniront l'échoppe d'artisanat du centre.





Quelle surprise en ce lundi 13 février pour le **docteur Adel** : Mathilde et ses comparses lui ont préparé gâteaux et cadeaux pour son **anniversaire** !



La veille de notre retour en France, Franck se prend à rêver aux plaies d'Égypte... et embrasse un panneau publicitaire en marchant dans la rue! Son front est bien ouvert: 10 points de suture seront nécessaires! Une bonne façon de visiter de l'intérieur les **urgences de l'hôpital du centre Salam**! Rien à redire sur le service médical pour la qualité des soins et la rapidité de prise en charge!



Mais la meilleure nouvelle sera sans contestation la réception, attendue depuis 4 ans, du **permis de construire de la nouvelle école** pour 1500 petits chiffonniers encore déscolarisés !

Youpie ! C'est merveilleux, nous exclamons nous tous ensemble sur le perron de la maison des sœurs

Au revoir très cher Docteur Adel,
courageuses tessonni Maria, Marlène, tous les autres ... sans oublier mon amie la boulangère de la rue proche du centre Salam !
Vous continuez d'illuminer nos journées !

